

Ecopetrol dejó de ganar \$ 2,3 billones por la tributaria

PETROLERA REPORTÓ GANANCIAS DE \$ 9,7 BILLONES EN EL PRIMER SEMESTRE, UNA CAÍDA DEL 42,8 %. SEGÚN LA COMPAÑÍA, SIN EL EFECTO DE LA REFORMA, UTILIDAD HUBIESE SIDO DE \$ 12 BILLONES.

La presentación de los resultados financieros y operativos de Ecopetrol dejó en evidencia el impacto de la reforma tributaria, aprobada en el 2022, en las ganancias de la compañía más importante en Colombia.

En el primer semestre de 2023 la compañía reportó ganancias de 9,7 billones de pesos, una caída del 42,8 por ciento. Pero sin los efectos de la reforma tributaria, la utilidad hubiese sido de 12 billones de pesos, es decir, dejó de ga-

nar 2,3 billones de pesos.

En cuanto a solo el segundo trimestre de este año, Ecopetrol dejó de ganar 800.000 millones de pesos por la reforma. La utilidad para este periodo fue de 4,1 billones de pesos, una caída del 61 por ciento.

Ecopetrol también señaló que la tasa efectiva de tributación para el primer semestre del año se ubicó en 42,2 por ciento frente al 32,8 por ciento de un año atrás. Entre tanto, la tasa efectiva de tributación del

segundo trimestre fue de 38,7 por ciento frente al 31,5 por ciento del mismo periodo del año pasado.

El incremento en ambos periodos se genera, principalmente, por el efecto de la sobretasa de renta y la no deducibilidad de las regalías en el impuesto de renta, cambios establecidos en la reforma tributaria.

Esto estuvo compensado parcialmente con las menores tasas de las compañías filiales con régimen de tributación diferente, como es el caso de la Refinería de Cartagena y compañías en Estados Unidos.

En este tema hay que tener presente que los grandes afectados serán los accionistas minoritarios de Ecopetrol, que incluyen más de 254.000 colombianos de a pie, pues lo que el Gobierno dejará de recibir en dividendos por menores ganancias lo está recogiendo a través de un mayor recaudo de impuestos.